



MARCHAN EN TIJUANA, MEXICALI Y VILLAHERMOSA

Paran miles de maestros en BC y Oaxaca contra Ley del Issste

Toman casetas integrantes de la sección 22 y permiten el libre tránsito

DE LOS CORRESPONSALES

Con paros, toma de casetas y marchas, maestros de Baja California, Oaxaca y Tabasco manifestaron ayer su inconformidad contra la iniciativa de reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) que aseguran afectará sus ingresos y pensiones.

Entre sus exigencias está que sus aportaciones no sean en función del salario integrado, que su jubilación se establezca por tiempo de servicio (28 años para mujeres y 30 para hombres), la desaparición de las Afores y que no se calcule su pensión en Unidades de Medida y Actualización, entre otras.

En Baja California, unos 10 mil trabajadores de la educación de alrededor de 300 escuelas iniciaron ayer un paro de labores de 48 horas y marcharon por las principales ciudades.





La mayor movilización fue en Tijuana, donde poco más de 5 mil docentes salieron a la calle; durante su recorrido—del monumento al Libro a la glorieta a Cuauhtémoc, en la Zona Río—bloquearon el bulevar Agua Caliente por varios minutos, lo que generó caos vehicular.

Entre las consignas se escuchaba: “¡Va a caer, va a caer, la reforma va a caer!” y “¡Maestros unidos, jamás serán vencidos!”; además, los asistentes portaban pancartas con mensajes como “¡Hoy la clase es en la calle y el tema es dignidad!”.

Por otra parte, en Mexicali, 150 miembros de la sección 2 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y burócratas federales caminaron desde el hospital 5 de Diciembre del Issste al Centro de Gobierno.

Varios de los docentes reclamaron que no cuentan con el respaldo de su líder sindical Juan Enrique Villanueva; “Aquí estamos la base de los trabajadores sin el apoyo de la dirigencia del SNTE”, recalcaron.

En Oaxaca, profesores pertenecientes a la sección 22 de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) comenzaron también, por la mañana, una suspensión de labores de dos días.

El 50 por ciento de los más de 80 mil agremiados se trasladó a la Ciudad de México para instalar un plantón frente a San Lázaro y el resto realizó diversos actos de protesta en la entidad.

Comenzaron a las 8 horas con la toma de las oficinas del Servicio de Administración Tributaria y la delegación estatal de Bienestar, así como la Terminal de Abastecimiento y Despacho de Petróleos Mexicanos, ubicada en el municipio de Santa María El Tule, la cual tuvo que dejar de abastecer a varias gasolineras.

También permitieron el libre tránsito en las casetas de cuota de la carretera Oaxaca–México (a la altura de Huitzo), Barranca Larga–Ventanilla (que conecta a la Costa), y en la Mitla–Tehuantepec.

En tanto, un centenar de integrantes de distintas organizaciones sindicales, principalmente de la CNTE, marcharon en Villahermosa, Tabasco, hacia las instalaciones del Issste, continuaron a la sede del palacio de gobierno estatal y luego se trasladaron al Congreso local.

“De norte a sur, de este a oeste, ganaremos esta lucha, cueste lo que cueste”; “El maestro luchando también está enseñando” y “Magisterio unido, jamás será vencido” fueron algunas de las frases que gritaron afuera del recinto legislativo, a donde aseguraron que regresarán el próximo lunes.

Mientras, docentes de la Asamblea Magisterial Democrática Jalisco y el Sindicato Único de Académicos del Colegio de Bachilleres del estado, miembros de la CNTE, convocaron a un paro este viernes.

“Nos sumamos a la exigencia planteada en la Asamblea Nacional Representativa llevada a cabo en Guadalajara el pasado 15 de febrero

▲ **Más de 5 mil maestros caminaron ayer por las calles de Tijuana.** Foto Karen Castañeda, *La Jornada Baja California*

para exigir una mesa de diálogo con la Presidenta (Claudia Sheinbaum) y hacer de su conocimiento nuestra inconformidad frente a la iniciativa de reforma a la Ley del Issste, enviada el 7 de febrero a la Cámara de Diputados”, señalaron.

Reiteraron la necesidad de respetar los compromisos asumidos por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador y la actual mandataria, con énfasis en la desaparición de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros y una transformación estructural del Issste “para que se convierta en una verdadera institución de seguridad social y solidaria”.

La Jornada Baja California,
Jorge A. Pérez, René A. López
y Juan Carlos G. Partida